

# Documentada conferencia del Dr. Lázaro de Castro, sobre excavaciones arqueológicas palentinas

## Numeroso público asistió al comienzo del "Chequeo a Palencia"

Con la conferencia que, sobre excavaciones arqueológicas, ofreció el Dr. Lázaro de Castro, en la Casa de Cultura, comenzó la acción "Chequeo a Palencia", que organiza la Delegación Provincial de Cultura, y que se desarrollará a lo largo de 1974, en dos fases (primavera y otoño) y un período estival de excursiones por la provincia.

El acto comenzó a las ocho y el salón principal de la Casa de Cultura se encontraba totalmente ocupado de público.

Dirigió primeramente unas palabras el delegado provincial de Cultura, Antonio Alamo Salazar, que ofreció de manera resumida y sintética una información sobre "Chequeo a Palencia", ciclo de conferencias, proyecciones, exposiciones, excursiones, etc., en torno al tema palentino, para dar a conocer más y mejor Palencia y sus gentes; manifestó asimismo que es una acción cultural informativa en manos de palentinos viviendo en palentinas tierras, personas preparadas en las materias respectivas, pero que, además, viven esa vocación o esa afición, día a día, con lo cual en sus charlas o manifestaciones ofrecerán no sólo conocimientos de Palencia y lo palentino, sino asimismo tratarán de comunicar el calor de lo afectivo hacia Palencia, ya que se trata no sólo de dar a conocer esto tan nuestro, sino asimismo de invitar a amarlo cada vez más. A continuación hizo una semblanza, breve y expresiva, del



El Dr. Lázaro de Castro, durante su disertación.—(Foto Luis)

Dr. Lázaro de Castro, médico de Villodrigo, que simultanea su actividad profesional —con gran entrega y ejemplaridad— con su entusiasmo de investigador arqueológico, habiendo descubierto no pocas huellas de antiguas civilizaciones en tierras palentinas, y, asimismo dirigido excavaciones en Palencia y Burgos.

Con el título de "Palencia bajo el suelo" el Dr. Lázaro de Castro ofreció una interesante conferencia sobre excavaciones en tierras palentinas, todas ellas conocidas por el conferenciante y en muchas de ellas ha actuado directamente. Su conferencia se convirtió en un interesante desfile de cerca de un centenar de diapositivas sobre excavaciones, restos de antiguas civilizaciones encon-

tradas en el subsuelo palentino, croquis, mosaicos, etc.; sobre el desfile de diapositivas, el Dr. De Castro iba ofreciendo una sucinta explicación, con lo que su conferencia no perdió nunca amenidad, ofreciendo, junto al interés y la erudición del contenido, ese matiz misterioso e incluso alucinante que nos brindan los hechos lejanos en el tiempo, a distancias de siglos.

Primeramente ofreció un croquis, con un esquema en el que figuraban las antiguas civilizaciones existentes en tierras actualmente palentinas, desde los tiempos prehistóricos, hasta la época visigótica, señalando las localidades de más entidad en aquellos tiempos, a juzgar por los restos que de ellas se han descubierto.

Inmediatamente pasó a dar cuenta de excavaciones y hallazgos, en un apasionante desfile por la antigua ciudad y necrópolis pre-romanas de Palenzuela, para seguir por Villodrigo, Quintana del Puente, Herrera de Pisuerga, Palencia (capital), Saldaña y finalizar con Tariego, donde últimamente se han logrado interesantes descubrimientos que vienen a poner de manifiesto la existencia de hasta cuatro civilizaciones antiguas, con huella indudable de que la localidad existente donde ahora se encuentra Tariego fue abatida tres o cuatro veces, reedificándose de nuevo; ofreció asimismo en diapositivas muy expresivas, huella y restos encontrados en Paredes de Nava, Carrión de los Condes, Quintanilla de la Cueva, Monte Bernorio, Bárceña de Campos, Villanueva del Rebollar, etc.; un estupendo y sugestivo desfile de vasos, ánforas, espadas y armas, fibulas, broches y otros objetos o enseres, utilizados en anteriores civilizaciones: celtíberos, vacceos, romanos, árabes, visigodos; muchos de estos objetos, a juzgar por la representación fotográfica de las diapositivas, se encuentran en magnífico estado. A lo largo de la disertación el doctor Lázaro de Castro fue dando explicaciones sobre el género de vida y acontecimientos principales sucedidos sobre estas tierras, en las épocas de las referidas civilizaciones. Finalizó, tras unas vistas de la Basílica de San Juan en Baños de Cerrato y la cripta catedralicia de San Antolín, en Palencia, poniendo de manifiesto que fueron pujantes algunas ciudades de antiguas civilizaciones en Palencia, y que en tierras palentinas se encuentran algunos de los más expresivos restos de estas civilizaciones descubiertos en excavaciones realizadas en España.

En su disertación aludió a técnicos y especialistas en excavaciones, en Palencia, refiriéndose especialmente a Miguel Ángel García Guinea, "arqueólogo al que más debe la provincia de Palencia", por su eficaz labor en nuestras tierras.

El Dr. Lázaro de Castro fue largamente aplaudido al finalizar su disertación.